

CRÓNICA

HR Ratings ratifica el grado crediticio de México en BBB+ estable

La calificadora destacó que "la resiliencia de la actividad económica sorprendió en 2023" tras un crecimiento de 3,2 %, lo que representa "más del doble" de lo anticipado en el reporte de calificación previo

La agencia mexicana HR Ratings ratificó este martes la calificación crediticia de México en BBB+ con perspectiva estable, además de elevar a 2,5 % el pronóstico de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) desde una estimación previa de 2,11 %.

En su reporte, la calificadora destacó que "la resiliencia de la actividad económica sorprendió en 2023" tras un crecimiento de 3,2 %, lo que representa "más del doble" de lo anticipado en el reporte de calificación previo.

"Este crecimiento estuvo impulsado por el dinamismo de la demanda interna, especialmente a través de la inversión pública y privada, y además por el consumo", describió.

Horas antes, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) divulgó que el PIB creció un 0,2 % trimestral y un 1,6 % interanual en el primer trimestre de 2024.

La compañía también resaltó que la deuda neta se ubicó al cierre de 2023 en 46,79 % con relación al PIB, frente a un anticipado de 50,29 %, su tercer año consecutivo a la baja.

El informe adjudicó esta métrica al dinamismo de la economía y al tipo de cambio, tras la apreciación récord de más del 10 % del peso mexicano frente al dólar.

Aún así, HR Ratings anticipó un alza de la deuda para 2024, cuando hay elecciones presidenciales el 2 de junio, por los mayores déficits fiscales aprobados en la Ley de Ingresos de la Federación y el Presupuesto de Egresos de la Federación, sumado a una probable depreciación del peso al cierre del año.

"Suponemos que una parte importante del aumento en el gasto en 2024 se deriva de la terminación de importantes proyectos de inversión, que en los próximos años impulsarán a la economía", señaló.

Tras el comienzo de la pandemia de la covid-19 y la crisis internacional de los precios del petróleo, en marzo y abril de 2020, las tres grandes calificadoras internacionales, Standard & Poor's (S&P), Fitch y Moody's degradaron la calificación de México.

Fitch la ha mantenido en BBB- y S&P en BBB, aunque Moody's la bajó a Baa2 en julio de 2022.

El subsecretario de Hacienda de México, Gabriel Yorio, resaltó el 18 de abril que este año México mantiene su grado de inversión con perspectiva estable en las ocho agencias que califican su deuda.